

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 8 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2850

Edicion de la noche—8 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

IMPRUDENCIAS

Esta mañana ha ingresado en el hospital un joven, con una herida en el cuello de bastante gravedad, que le ha sido producida casualmente, por el disparo de un arma de fuego, estando examinandola con otros amigos suyos.

En la Audiencia se estan viendo todos los dias causas por análogo concepto y ya es una mania, la costumbre que existe entre ciertas gentes, de llevar armas de fuego.

No nos cansaremos de escitar un dia y otro a los jefes del cuerpos de vigilancia, para que den batidas y recojan todas las armas de los que las usan solo para el mal.

Ciertos individuos se creen mas valientes cuando llevan en el bolsillo una pistola y á veces sucede, que ellos mismos se producen la muerte, de un modo bien triste.

RUMORES DESVANECIDOS

Se van desvaneciendo los rumores que habian circulado dias antes, de una próxima modificacion ministerial.

Así son todas las cosas de este mundo, cuando parece que van á temblar las esferas, no se mueve ni una hoja de papel.

En politica sucedeasi con mayor motivo, pues las oposiciones exageran de tal modo, que nunca podria existir un gobierno, si nos atuviéramos á sus apasionadas apreciaciones.

Afortunadamente el gobierno cumple actualmente un sagrado deber, con el beneplácito de la opinion y no ha de dar gusto á los amigos de emociones.

CUBA

Las noticias de Cuba, no dicen otra cosa importante, mas que la reconcentraci6n que operan los rebeldes al parecer, en la provincia de Las Villas.

Esto, si bien demuestra en los insurrectos alientos grandes para la lucha, seria muy conveniente para nuestra causa, si los jefes de la insurreccion cubana, decidieran luchar de frente con nuestro valiente ejército.

Entonces seria cuestion de un par de meses el acabar con la guerra.

LOS BAILES

Ya se han abierto algunos salones de baile y bien pronto se abrirán todos los que hay en esta capital.

La juventud se prepara á divertirse grandemente y siempre que sea en buena forma, nada mas licito.

Verdad es, que con el fresco

que se vá dejando sentir, dan ganas de calentarse, aunque sea moviendo los pies.

Bienes Nacionales.

El «Boletín oficial de ventas de bienes nacionales», anuncia para el dia 12 de Diciembre próximo, en estas Salas Consistoriales y hora de las doce de su mañana, subasta pública de las siguientes fincas:

Partido de Mula.—Mula.—Un trozo de terreno de secano de tercera clase, destinado á cereales, situado en el paraje de Manzano, de aquel término, procedente del Clero, compuesto de 128 hectáreas, 79 áreas y 12 centiáreas, equivalente á 200 fanegas, con su casa cortijo y agua viva, bajo el tipo de 5.000 pesetas.

Una parcela de terreno, que la forma el camino viejo de Ciezo á Mula, compuesta de 2 áreas y 80 centiáreas.

Otra parcela que la forma el mismo, compuesta de 43 áreas y 75 centiáreas.

Otra id. id. compuesta de 3 áreas y 80 centiáreas.

Otra id. id. compuesta de 6 áreas y 60 centiáreas.

Otra id. id., compuesta de 10 áreas y 4 centiáreas.

Otra id. id., compuesta de 3 áreas y 46 centiáreas.

Otra id. id., de 6 áreas y 40 centiáreas.

Otra id. id., de 19 áreas y 50 centiáreas.

Otra id. id., de 11 áreas y 40 centiáreas.

Otra id. id., de 15 áreas y 66 centiáreas.

Otra id. id., de 13 áreas y 20 centiáreas.

Otra id. id., de 25 áreas y 20 centiáreas.

Otra id. id., de 16 áreas y 8 centiáreas.

Otra id. id., de 33 áreas y 50 centiáreas.

Corresponden á estos trozos los números del Inventario, 994, 788, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000 y 1011 respectivamente.

El tipo de subasta de las parcelas es el mismo de tasacion.

Los destructores de torpederos

Los dos buques de guerra que, por virtud del Real decreto publicado en la «Gaceta», vá á adquirir el ministro de Marina serán, como hemos dicho, de los más veloces que surcan los mares, pues el general Beránger, que conoce perfectamente todos los progresos de la construccion naval y está al corriente de la última palabra de la ingeniería náutica, no ha querido comprometer los intereses del Tesoro español, adquiriendo barcos cuyas condiciones marineras y militares no estén bien probadas. Por eso se ha fijado en un tipo que desarrolle una velocidad de 28 millas, es decir, dos menos que el «Sokol» de Rusia, y tres menos que el «Forban», que ha obtenido una marcha de 31 millas y 6 decimas, y es, por consiguiente, el buque de mayor andar de todas las marinas del mundo.

Las dimensiones de los dos «destructores de torpederos» con que muy pronto se aumentará la Armada española, son las siguientes: eslora, 220 piés ingleses; manga, 22; puntal 13.

Desplazarán 380 toneladas; la máquina tendrá fuerza de 6.200 caballos y llevarán cuatro cañones sistema Marin y Nordenfeldt de 75 milímetros.

Cada uno de dichos buques costará unos 2 millones de pesetas y se denominarán «Cristóbal Colón» y «Sanchez Barcáiztegui.»

La vacuna contra el cólera

De un momento á otro regresará á

Paris el antiguo discípulo del Instituto Pasteur, doctor Haffkine, que hace dos años marchó á la India, con el propósito de ensayar en el país donde tiene su origen el cólera, la vacuna contra el terrible azote.

Los resultados de la expedicion científica del médico francés, han sido muy lisonjeros.

Los periódicos de la India hallanse conformes en decir que ha sido un éxito brillantísimo.

Las personas vacunadas en el país del Ganges cuéntanse por millares.

Solo en una sesion que la «Medical Society», de Calcuta, celebró en honor de Haffkine, este inoculó el virus anticólerico á 43.000 individuos, sin que se haya dado el caso de que ninguno de ellos experimentase luego accidente alguno ó los síntomas que caracteriza la enfermedad.

Como aquellos naturales han visto palpablemente que los efectos desastrosos de la dolencia disminuyense notablemente con las inoculaciones del médico francés, éste ha sido objeto de señaladas muestras de entusiasmo; y médicos establecidos en el país, dominados, por la impresion general, han dicho que «la expedicion de Haffkine estan magnífica, que puede conceputarse como única en la historia de la medicina.»

El terremoto en el Vaticano

Los desperfectos ocasionados en el Vaticano por el último terremoto, son insignificantes. Los frescos de Rafael y Miguel Angel no han padecido. Sin embargo, el fenómeno sísmico produjo gran inquietud entre la servidumbre del Papa. El criado que duerme en la habitacion contigua á la de Leon XIII, no se atrevia á entrar en la cámara pontificia, por no haber llamado S. S.; pero Centra, el primer ayuda de cámara del Santo Padre, quebrantó la consigna.

Leon XIII estaba perfectamente tranquilo, y despues de enterarse de los desperfectos ocasionados en los palacios apostólicos, manifestó que no se levantaría hasta las seis, hora en que acostumbra á hacerlo. Como de ordinario, el Papa dijo su misa poco despues de abandonar el lecho, asistiendo á ella unas 50 personas.

El terremoto duró unos veinticinco segundos.

LA GUERRA DE CUBA

Las operaciones en Puerto Príncipe

La columna landa.—Encuentro importante.—Muertos y heridos.

La columna Landa se compone del primer batallon de Asturias (940 hombres) y 98 caballos del escuadron España.

El batallon de Asturias lo manda un jefe de los mas jovenes de nuestro ejército, D. José Moragas, entusiasta y de valor muy probado en la pasada guerra.

El jefe de la columna es el coronel de caballeria D. Pablo Landa, un gran guerrillero de los que presienten el enemigo donde nadie puede imaginarlo. Lleva treinta y dos años en la isla, y ha asistido á todas las revueltas que la insurreccion ha provocado. Este jefe no necesita prácticos.

El dia 22 del pasado mes de Septiembre comenzó á operar en la zona de Contramaestre, de esta jurisdiccion. Diez y seis dias de exploracion, marchas y fatigas sin cuento, soportadas con entusiasmo desde el jefe hasta el último soldado. En tan breve plazo se ha creado nombre esta columna. Unicamente así se comprende el constante temor que revela Máximo Gomez á un encuentro con su antiguo amigo Landa, el cual no deja de perseguirle.

El dia 29, en espera de un convoy de la columna que de Puerto-Príncipe debía llegar á Contramaestre (centro de operaciones), se recibió confidencia de que el enemigo habia hostilizado la fuerza que lo conducia. Puestas en marcha cuatro compañías del batallon y 32 caballos del escuadron de España, conducidas por Landa con rapidez inconcebible por el corazón de la manigua, avistó al enemigo en su campamento á las primeras horas de la mañana. Los insurrectos huieron rápidamente internándose en el monte, abandonando el rancho que tenian preparado y varios caballos. De los informes adquiridos, resultó ser las partidas dispersas por la fuerza del convoy en el ataque frustrado que al mismo hicieron y reunidas otra vez en Songorongo sin su jefe el titulado coronel Paco Rocio, capitanes Varona, Biamonte y Agapito Gomez, muertos con 25 insurrectos mas por las balas de nuestros valientes soldados, al mando del bravo teniente coronel Moragas.

Continuada sin descanso la persecucion, la vanguardia recibió una descarga del enemigo, siendo inmediatamente contestada por un fuego nutrido y certero, que dió por resultado tres muertos vivos, y que no pudieron retirar en su rápida fuga, ignorándose el número de heridos que como es sabido á todo trance recogen.

Por nuestra parte, hemos de llorar la muerte de dos oficiales y diecisiete individuos de tropa del batallon de Asturias, mas un soldado del escuadron de España.

El General Calleja.

El antecesor del general Martinez Campos en el mando superior de Cuba, fué recibido ayer en Audiencia por la reina y celebró con ella una larga entrevista, que fué luego muy comentada entre la gente política.

Segun las referencias más dignas de crédito, el general Calleja leyó documentos y presentó á S. M. pruebas, para sincerarse de ciertos ataques que se le han dirigido sobre su gestion como gobernador general de la gran Antilla.

De la lectura de estos documentos, si son ciertas las noticias que circulan, no resultan muy bien librados los jefes del partido de union constitucional.

Tambien parece que el general Calleja presentó pruebas, destinadas á sincerarse del ataque de imprevisor que se le ha lanzado.

De esas pruebas resulta, á dar crédito á los que dicen que las conocen, que el general Calleja previó y anunció al gobierno que entonces existia, el peligro de la insurreccion, y que solicitó facultades extraordinarias, que le fueron negadas, para conjurar en lo posible el mal.

Podria haber en las noticias que acerca de esta conferencia circulan algunos errores; pero aunque así fuera, parece que en ella se dijeron cosas de sumo interés.

Los periódicos ministeriales y los que eran amigos del gobierno que dispensó su confianza al general Calleja, quizás puedan aclarar el asunto.

Adquisicion de armas.

El ministro de la Guerra se ha preocupado mucho de resolver un problema importante para el ejército de Cuba: la adquisicion de armas del sistema Maüser.

Despues de largo estudio, el general Azcárraga ha ideado un sistema ventajoso; en virtud del cual se ha suscitado la competencia entre varias fábricas.

Segun nuestros informes, la Sociedad de Cartucheria alemana ofrece á 168 francos el millar de los cartuchos Maüser; á 142 la Sociedad de Municionamiento francesa; á 142 la Sociedad Santa Bárbara, y á 125, por último, la Fábrica Nacional Belgica, proposiciones todas, aun la mas alta, inferiores al tipo aceptado en las últimas adquisiciones.

CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO
DIRIGIDO POR
D. JOSÉ MARIA CASTILLO
Médico Forense y de la Beneficencia Municipal.

Horas de consulta, de 11 á 1 y de 3 á 5.
Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behering-Roux.
Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán.
Jugos orgánicos de Brown-Sequard.
Embalsamamientos.
Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores.
Los honorarios son módicos y convencionales.

ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchilleria fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR
Plaza de Palacio 2 y Frenera 1.

VENTA

En la plaza de la Libertad, frente al Ayuntamiento de Mazarron, se venden cuatro casas de planta baja, de 15 metros de fachada, por 22 de fondo, de los herederos de D.ª Ginesa Zamora.

Si alguna persona desea comprarlas, en una de las mismas vive un heredero y representante de todos: Fernando Morales. 10-7

En el cafetin de Marcos Amorós se han puesto á la venta los higos, pasas de Málaga y panes de higos pajareros y florales, á los precios siguientes:

Pajareros desde 16 reales en adelante, en capacidades de palmas de una arroba y cajas de una, media y un cuarteron.

Tambien los hay florales superiores á 12 y 15 reales la arroba; por libras á 15 y 20 céntimos de peseta cada una.

Pajareros á 25, 30 y 35 céntimos la libra.

Pan de higo pajarero, 3 reales libra.
Idem de florales á 50 y 60 céntimos libra.

Estos higos son de Alhama, siendo todos los géneros de superior calidad. 8-1

No quiero mas plata

Son excelentes los cubiertos de plata NEVADA garantizados; cucharillas, cucharillos, trinchantes, cazos, cucharones; tenacillas para azucar, tenedores para estras, y caracoles, cafeteras y theteras, platillos para azucar é infinidad de este rico metal.

Traperia 16, frente al Café del Siglo 8-9

A ESTERAR

A fin de que para la próxima estacion de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases BUENAS, BONITAS y BARATAS el acreditado esterero

Juan Hermosilla

ofrece á su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpia-barros á precios reducidos.

Gran variacion en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pleitas de colores y pleita gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, á precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas á 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, lo mismo que estereras. Precios sin competencia.

JUAN HERMOSILLA
Plano de San Francisco, 30.
al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

PINTOR

Ofrece sus servicios para pintar y restaurar toda clase de carruajes y obras que le salgan.

Francisco Viñas, Granero 6. 8-2

